

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En la Península.—Un mes, 1 peseta 25 céntimos.—Un trimestre, 3 pesetas.—Un semestre, 6 id.—Un año 12 id.

Extranjero y Ultramar.—Un trimestre, 6 pesetas.—Un semestre, 12 id.—Un año, 24 id.—Números sueltos 5 céntimos.

Director, D. Juan José Bajo y Cid.—Oficinas de la redacción, Zamora, 21.

No se publica los días festivos.

# EL FOMENTO

DIARIO DE SALAMANCA

## ANUNCIOS

Se admiten á 10 céntimos línea.—A los suscritores á 3 id.—Reclamos, comunicados y esquelas mortuorias á precios convencionales. Los editores y autores que deseen se ocupe este periódico de sus obras remitirán dos ejemplares á las oficinas.

Redactor Jefe, D. Eustasio Garcia la Serna. Administrador, D. Casiano Juanes, Zamora, 19. No se devuelven los originales

## DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE

Madrid 30 de Abril de 1888.

Señor Director de EL FOMENTO

El plato del día fué la paella servida ayer en el palacio de la Exposición á los maestros de esta corte. El banquete fué espléndido. El Sr. Abascal dió gallarda prueba de un desprendimiento sin igual así como de un buen apetito los profesores de primera enseñanza.

Al final no hubo brindis. Tan sólo el Sr. Sagasta se permitió dirigir algunas frases por extremo oportunas á los invitados. Los aplausos como era de esperar fueron tan estrepitosos como entusiastas. Aclamaciones de estómago agradecidas.

No estaría demás que los alcaldes de España signiesen las huellas de el de Madrid. Así se conseguiría fomentar la actividad de la educación primaria y la actividad de las máquinas digestivas de los maestros de escuela, enmohecidas por la falta de uno.

Pero ¡ay! de estos festivales gastronómicos no disfrutaban los profesores de provincias y menos los de aldea. Los *Abascales* no abundan en los Ayuntamientos españoles, y los maestros continuarán comiendo lo que el ingeniero hidalgo comía los viernes... duelos y quebrantos.

Hoy se celebrará ó se habrá celebrado, al escribir estas líneas, la anunciada conferencia entre el Sr. Gamazo y el Sr. Puigcerver con objeto de hallar la apetecida fórmula de avenencia entre uno y otro contendiente.

Según los vientos que corren no es muy fácil que resulte nada práctico de dicha conferencia, á no ser que el Sr. Gamazo transija incondicionalmente con todo lo que quiere el Sr. Puigcerver.

De todos modos poco tardará en saberse si hay ó no transacción. Los ministros se reunirán esta noche á primera hora y tratarán en consejo de las cuestiones económicas y muy particularmente de la actitud definitiva del ministro de Hacienda respecto de las exigencias del Sr. Gamazo.

No es tan fiero el león como lo pintan. Quiero decir que el Sr. Cassola parece ya muy amansado gracias á los buenos oficios del Sr. Sagasta y á la relativa rapidéz con que se vá despachando el proyecto de ley orgánica.

Y luego se dirá que no son *fecundos* los constipados de D. Práxedes. Si la salud del Sr. Sagasta no se hubiese resentido, cuando el *ex-abrupto* del ministerio de la Guerra á estas horas la crisis estaría planteada. Pero el jefe del fusionismo siempre tiene á mano un catarro para un descosido. Al primer conato de crisis... ya se sabe, constipado enseguida.

Este sistema de dilaciones y de habilidades *protológicas* da en España inmejorables resultados. Aquí la exaltación es como la espuma del chocolate, desaparece en cuanto se forma; no hay más que tener un poco de paciencia y dejarla pasar. La política de Sagasta está reducida á continuas va-

riantes del *laissez faire*. Bien sabe el presidente del Consejo que nada calma los ánimos como el no oponerles contradicciones. A los hombres lo mismo cuerdos que locos conviene darles en todo la razón y hacer luego lo que más convenga. Y esto es lo que hace siempre Sagasta, valiéndose para ello del socorrido expediente de los catarros.

Se exaltó Gamazo cuando lo de los proyectos de Hacienda y D. Práxedes esquivó el golpe que le amenazaba metiéndose en cama; con lo de Cassola acaba de suceder lo mismo. Los dos peligros han sido evitados por dos catarros.

De lo dicho se desprende que el Sr. Sagasta tiene un método excelente para conjurar los conflictos

El método que pudiéramos llamar de los estornudos.

Zeda.

## SECCION DE TRIBUNALES

El proceso visto esta mañana en la Audiencia, procedía del Juzgado de instrucción de Bejar y se dirigía contra Matias y Luis Martin, por atribuírseles la comisión de las lesiones que han padecido los gallegos Manuel Fraga y Bernabé Gonzalez.

Han declarado los perjudicados y dos testigos más, recayendo sobre uno que no ha comparecido al acto del juicio oral, una multa de cinco pesetas.

Se dió cuenta de la prueba documental e hizo uso de la palabra el Ministerio fiscal, previa reforma de su escrito provisional de conclusiones.

Dicho funcionario calificó los hechos justificables que se imputaban á los procesados de dos delitos de lesiones graves, de los que hacía responsables á Matias Martin, para cuyo individuo pretendía que se le impusieran por cada uno de aquellos, un año y un día de prisión correccional, las accesorias del artículo 62 de la ley y las costas procesales. Al hermano Luis que no tuvo otra participación en la contienda, que la de dar un palo á uno de los ofendidos, le consideró autor, el fiscal, de una falta no incidental, cuya corrección correspondía al Juzgado municipal de La Maya.

El defensor Sr. Vila Barrado, manifestó su conformidad con la acusación pública, y uno de los procesados habló un momento, diciendo que anteriormente á la cuestión que les había traído al banquillo, fué agredido y castigado duramente por los mismos que hoy se quejaban.

A la una se declaró el juicio concluso para sentencia.

El jueves próximo se verificará la vista del sumario incoado en el Juzgado de Alba de Tórmes y seguido contra Avelino Hernandez, sobre lesiones.

La defensa y representación legal del procesado, estarán encomendadas respectivamente, á los Sres. Barco y Ledesma.

## CRÓNICA GENERAL Y PROVINCIAL

Barcelona 27 de Abril de 1888.

Señor Director de EL FOMENTO

Prometi á V. ocuparme del Palacio de Bellas Artes, y voy á dar á V. algunas noticias relativas á las obras que se expondrán.

Tamburini, presentará una gitanilla rezando ante una cruz, cuadro lleno de sentimiento, que vendrá á completar la reputación de este artista, que tambien expondrá una gran tela, titulada Flores de Mayo, y alguna otra composicion.

Barrau, el laureado autor de Gerona, no llevará nada nuevo á la Exposicion: pero la Diputación provincial, obrando con muy buen acuerdo, expondrá este cuadro (—La rendición de Gerona—) que tanto ha llamado la atención.

A propósito de esta notabilísima tela se están sacando cromo-litografías.

Cusi prepara una flamenca, que si la ve el contratista del puesto de pescado á la andaluza, procurará llevársela para atraer gente.

Llovera ha pintado una Soledad figura sevillana pura, que escita á practicar la célebre frase de tener la soledad por compañía. Fabres prepara una acuarela, que dicen los inteligentes, es muy notable.

Galofres llevará alguna de sus obras ya conocidas.

Llimona, un cuadro tiernísimo en que un abuelo velando el sueño de su nieto, acaba por quedarse dormido.

Marqués hace un cuadro tambien muy sentido, en que un fraile pregunta á un niño cuantos Dioses hay: y en el que la madre, al ver que el niño contesta bien, se inunda de alegría. Meifren, ha pintado una marina, de tamaño extraordinario; en primer término, destaca una ola inmensa y sobre ella la figura de Jesus calmando á las olas.

El marinista Aracón, tambien prepara una obra de grandes alientos. Rusiñol, enviará algún estudio del natural. Mas y Canasco, presenta un cuadrado, de genero muy apreciable. Mas y Fondvila el interior de una iglesia.

Además de estas obras, que ó por ser de pintores catalanes es de pintores que residen aquí, puede anticipar á los electores de ese periódico con ciertos detalles, diré á V. que se están recibiendo muchos cuadros de Sevilla, Madrid y Valencia.

La colonia artística de Roma, tambien contribuye á la Exposicion, y del extranjero, hay tambien bastantes pedidos de locales, y se comienzan á recibir envíos.

No es aventurado asegurar, que la Exposición, en lo que se refiere á Bellas Artes, será tan notable, como en su parte industrial. La escultura dará tambien su contingente.—Prescindiendo de los trabajos de Clarasó, Vilanova, Reinés, Cajo y otros, que no podrán exponer en el Palacio de Bellas-Artes, por estar ocupadísimos haciendo los bajo-relieves que han de adornar el arco de triunfo del salón de San Juan, diré á V. que Sangenis, presenta un Exce-Homo del que los inteligentes hacen grandes elogios. Vallmitjana, prepara un

grupo de gran trabajo, y nn, hasta ahora desconocido artista, Balcar, presentará una tierra cocida, también muy elogiada, entre los inteligentes.

El Palacio de Bellas-Artes, de que diferentes veces he hablado á V. no es una improvisación. Es un magnífico edificio de carácter permanente, que ha de llamar la atención, y constituir uno de los grandes ornatos de Barcelona.

Las obras de la Casa de la Ciudad, donde ha de alojarse S. M. la Reina, adelantan rápidamente, y en los primeros días de Mayo, quedarán terminadas, y empezarán á trabajar los tapiceros. El mobiliario, será suntuoso y catalán, pudiendo asegurar á V., que no hay tapicero adornista de ningún país, que pueda hacer nada mejor, ni de mejor gusto, que lo que se está preparando para las habitaciones de SS. MM.

Las torres que han de adornar el Palacio de la Industria, están terminadas; y la urbanización de los jardines y de las vías públicas concluye la próxima semana. Es decir, que al hacerse la inauguración solemne de la Exposición, estará concluida, y como he dicho á V. repetidas veces, será una de las más notables, que en el mundo se han verificado.

En mi carta anterior, hablaba á V. del conflicto surgido, con ocasión del estreno de la obra de Sardou *Serafina la devota*, que se ha resuelto naturalmente. La obra que no es inmoral, ni anticatólica, pero que habla mal de los devotos hipócritas, naturalmente, pareció mal á un señor Canónigo: Miguel y Badía, que es un crítico distinguido, pero que naturalmente puede equivocarse, se equivocó, y publicó una crítica, que alarmó á las conciencias; naturalmente, y con arreglo al contrato de arrendamiento del teatro, se formó un Jurado compuesto de tres personas indicadas por el Hospital, y tres por Ceferino Palencia; que naturalmente eran personas instruidas; leyeron la obra y naturalmente, por unanimidad declararon que no era inmoral, y como es natural, ayer al volver á representarse, dió ocasión á que se tributase una justísima ovación á María Tubau. Tenía razón Monthesquien, «las leyes son las relaciones necesarias, que se derivan de la naturaleza de las cosas.»

Preparándose en los teatros, funciones de gala, para cuando venga la Reina: habrá una en el Liceo y otra en el Principal.

Dicen que en algunas casas se darán bailes de Sociedad, y añaden que algunas señoras de la Crema Barcelonesa, exigirán á los hombres el frac encarnado. Un periodista distinguido, dice que ébrio se lo pone, porque ha llegado á averiguar, que los señoritos para no parecerse á los criados, han determinado ponerse librea y que él no pasa por esto.

El Panorama Walterlvo, se abrirá al público dentro de pocos días; en la Exposición funcionará otro, con las vistas de Monserrat; en la plaza de Cataluña, otro industrial prepara una reproducción de las cuevas de Artal; ha llegado y debutado con buen éxito la Compañía de zarzuela que actuó en el Circo de Price de Madrid, el Tivoli explota *Cuba libre*, han llegado dos domadores de fieras, Didel y Redembanck, cada uno con una magnífica colección, viene en competencia, no me estrañaría que echasen á luchar las fieras.

Se ha publicado un diluvio de Guías de Barcelona y de la Exposición, en términos que hará falta otra Guía para indicar al viajero cual debe escoger.

La artística y monumental que publica la casa Grau, ilustra Simón y cuyo texto hace Valero de Tomos, está terminándose, y solo las cubiertas de los ejemplares que han de ofrecerse á S. M. la Reina con incrustaciones y damasquinados costar-

rán muchos miles de pesetas.—Será además de un Guía, un recuerdo artístico de la Exposición de Barcelona. No hay por hoy mas noticias repitiéndome de V. como siempre su afectísimo seguro servidor q. b. s. m.

El Corresponsal.

En la tarde del sábado último contrajeron matrimonio en el pueblo de Paradinas (Peñaranda de Bracamonte) la acaudalada y simpática señorita D.<sup>a</sup> Leonor Avilo Ruano, hermana del diputado á Cortes por dicho distrito, con D. Gonzalo Alvarez, diputado provincial por el distrito de Nava del Rey (Valladolid.)

Deseamos á los nuevos esposos todo género de felicidades.

Hemos recibido los cuadernos 59, 60, 61 y 62 de la importantísima obra *Las grandes capitales. Monografías descriptivas y artísticas de las más famosas y monumentales ciudades del mundo moderno.* París, Roma, Londres y Berlin.

La importante casa editorial de los Sres. Cortez y Compañía de Barcelona está haciendo todo género de sacrificios para que dicha obra resulte inmejorable.

Muy en breve quedarán terminadas las obras del salon-audiencia del Juzgado de primera instancia de Peñaranda de Bracamonte.

## CRONICA LOCAL

### SECCIÓN RELIGIOSA.

*Santos de mañana.*—San Anastasio y San Segundo, obispo, patrón del Obispado de Ávila.

(Aniversario por los difuntos primeros mártires en Madrid. Fiesta Nacional.)

*Cultos de mañana.*—Clerecia. A las cinco y media de la mañana ejercicios para jornaleros y sirvientes que no puedan concurrir á otra hora. Por la tarde rosario, meditación, sermón y letrilla á la Santísima Virgen.

San Julian.—Prosigue la novena á la Santísima Virgen de los Remedios.

### Observatorio meteorológico del Instituto provincial.

Observaciones del día 1.º de Mayo á las nueve de la mañana.

Altura barométrica en milímetros. . . . .	691,09
Máxima al sol en grados. . . . .	24, 0
Id. á la sombra id. . . . .	18, 5
Mínima á la sombra. . . . .	6, 8
Termómetro seco id. . . . .	10, 8
Idem húmedo id. . . . .	9, 5
Lluvia de ayer en milímetros. . . . .	0, 0
Agua evaporada en milímetros. . . . .	0, 0
Viento N. O.—2—Nuboso.	

*Afecciones astronómicas para mañana.*—Sol: sale 4'54; pónese, 7.—Luna: sale, 1'10 de la mañana; pónese, 10'35 de la mañana.

### Sesión del Ayuntamiento

Anoche, aunque parezca extraño, se congregaron en el salón de sesiones mayor número de Concejales del necesario para celebrar la ordinaria.

Esta ofreció tan escaso interés que renunciaríamos á la reseña de ella sinó alteráramos la costumbre establecida de dar á nuestros lectores cuenta exacta de cuanto se trata por la Corporación municipal.

Después de aprobar el acta anterior se leyó y aprobó también un informe de la Comisión de Hacienda proponiendo el socorro de 100 pesetas para la hermana del empleado que fué en contaduría D. Sebastian Sanchez.

Pasó á la Comisión de obras un oficio del Arqui-

tecto noticiando que al verificar la apertura de zanjas para la cañería que ha de conducir las aguas se han encontrado jeloacas que impiden la consecución de la obra.

Se acordó dar al Sr. Rector de la Universidad y á la Facultad de Ciencias, las gracias más expresivas por los análisis químicos verificados y la formación del presupuesto para la instalación del laboratorio químico.

Y se concedió licencia para establecer dos maderos al sitio denominado Soto Muñiz, terminando con esto el despacho de los asuntos presentados.

El Sr. Lopez Alonso pidió la palabra y después de un precímbulo brillante, digno de tan ilustrado periodista y celoso Concejal, enumeró con datos prácticos las peligrosas adulteraciones en los artículos de consumo, que se hacen en la Ciudad, sin que ni el Alcalde ni los funcionarios del orden judicial encargados de este servicio corrijan estos abusos, y escitó al primero para que poniéndose de acuerdo con los últimos, persigan sin descanso tamaños abusos.

Esta proposición tuvo la acogida que era de desear, é inmediatamente se levantó la sesión.

Anusa.

Esta mañana hemos tenido el gusto de saludar á nuestro respetable amigo el senador vitalicio Don Cándido Díez Taravilla.

Los agentes de la autoridad detuvieron ayer por indocumentados y sospechosos á Andrés Vazquez y á Maximino Arias, naturales de San Pedro de Salaya (Lugo) y de Rua de Valdeorra (Orense) respectivamente.

Ayer se cometió un robo en casa del actuario señor Brieva, consistente en billetes y metálico por valor de mil pesetas.

Fueron detenidos un criado de la casa y una hermana del autor también sirvienta, á consecuencia del hecho de que damos cuenta sin otros detalles, por allarse el asunto bajo la acción de los tribunales.

Esta tarde se ha girado la correspondiente visita mensual, á los reclusos en la cárcel de esta ciudad.

Después de celebrarse esta mañana el juicio oral y público, se dió posesión del cargo de Teniente fiscal de la Audiencia, á D. Pedro M. Usera que llegó esta mañana en el tren correo.

Seguramente que el forastero que salga á la plaza á pasear los domingos por la tarde, formará un concepto muy triste de la cultura y moralidad que alcanzan los hijos de esta desdichada población á contemplar estupefactos las escenas demasiado naturalistas que se representan entre individuos de diferentes sexos en plena plaza mayor y á la vista de los encargados de velar por la moralidad de las costumbres públicas.

¿De qué sirven los agentes de la guardia municipal, que pasivamente presencian esos escándalos deshonestos?

En la conciencia de todos está la respuesta, más por nuestra parte solo indicaremos que ya hemos visto en un paseo público, á un dependiente de la Autoridad jugando papel activo en uno de estos hechos que denunciarnos y que de habernos enterado de su nombre le hubiéramos estampado en letras de molde, para que no desconociera los respetos que se merecía de uniforme que vestía y conociera á lo que le obligaba el carácter de autoridad que ostentaba.

Desgraciadamente predicamos en balde, pues contadas han sido las veces que la autoridad local ha escuchado nuestras quejas que son fiel reflejo de las que muestra la opinión pública que reprueba energicamente todos los atentados á la moral.

El Gobernador civil de la provincia ha girado hoy una visita á la cárcel pública de esta ciudad

La párula Agustina Garcia y Garcia, hija del conocido médico D. Santiago Garcia, está en gloria.

Acompañamos á los desconsolados padres en su natural dolor.

Hoy ha tomado posesión del cargo de jefe de la fuerza del cuerpo de Seguridad de esta provincia, el capitán de infantería recientemente nombrado para desempeñar dicho destino.

Se halla en esta ciudad el representante de la compañía cómico-lirico-dramática-bailable, que ha de actuar en el Salón Artístico Salmantino dentro de breves días.

Dícese que en vista del éxito que alcanzó el sábado pasado, en el teatro del Hospital, el prestigioso Sr. Rossini, es muy probable que el espectáculo se repita el domingo próximo.

Esta mañana se promovió un ligero alboroto en la calle de Toro, á consecuencia de haberse desbocado la caballería que conducía un carro.

El accidente no tuvo fatales consecuencias, merced al arrojo de un individuo que consiguió sujetar al animal, con grave riesgo de su vida.

Han ingresado en la cárcel de Ledesma algunos sujetos, como presuntos autores del crimen perpetrado en la morada del párroco de Villar de Peralonso.

Hácese grandes elogios de la actividad, celo y competencia que en la instrucción del sumario y descubrimiento de los malhechores, han desplegado los señores fiscal de esta Audiencia, juez del partido de dicha ciudad y comandante de la guardia civil.

## PICADILLO

No sé que parecen los agentes del Ayuntamiento dedicados á la caza de perros. Considero algo deprimido el principio que representan.

Tanto, que al verles con lías con armas, lazos y hierros, no los llaman policías, que los llaman mataperros

Es Ginelda una chica que se puede juzgar por este trazo; salió á la calle sin bozal borrica! y la echaron el lazo, llevándola al depósito canino donde llora imprudente! su destino. Su novio que hace alarde de su traza que es toda de mastín, supo la caza de su adorada, y sin hacer consulta con un naturalista cual debiera, se marchó á la perrera con la peseta que se exige en multa; mas ¡ay! no había llegado cuando ya el encargado de los perros le vió; cogió la cuerda, y exclamando—no quiero que se pierda pieza tan buena,—se la echó al pescuezo y al depósito fué sin gran tropiezo. Tardaron mucho tiempo en conocerse por el gran parecido que tienen con los perros; pero al verse, —¡es ella!—¡es él! gritaron, y en un estrecho abrazo confundidos se terretebieron, y hubieran ido ázmas..... sin los ladridos de los perros decentes que comenzaron á enseñar los dientes. Pasada al cabo la emoción primera vino la reflexión prestando ayuda, porque ella dice que jamás quisiera siendo chica soltera morir medio casada y medio viuda, sin llevar en el alma (por el caso que cuento con sonrojo.)

no diré yo la palma; ni siquiera el estúpido *manejo*, que nuestro Ayuntamiento condenó á sempiterno *mojamiento*. Fueron los padres, y en los mismos yerros cayó la policía, pues creyendo también que eran dos perros, los cazaron, lo mismo, hasta que al día siguiente, conociendo sus errores hubo junta de ediles y mayores que graves discutieron, acordando publicar con urgencia aqueste *bando*. «Visto que en Salamanca hay mucha gente »parecida á los canes, »de lo cual nos resulta *algo* imprudente »la medida del lazo, ¡voto á Sanes!, »mandamos que los *perros verdaderos* »dejen de usar bozal, y los vecinos »que lo gasten de cuerdas ó de cueros »como antes los gastaron los *caninos*, »pues ha habido funestas confusiones »de las que hay que evitar *reproducciones*. »Dado en las oficinas de EL FOMENTO »con permiso de nuestro Ayuntamiento.»

—¡Pa qué estudias?—Pa ministro, pa diputado, pa... pues; —De tu pinta y de tu cencia lo han sido ya más de cien.

Soluciones á las chradas de ayer: 1.º *Paco*, 2.º *Aromas*.

### Charada

*Dos prima-dos* es tan mala que casi la puedes *tres*, ó en otro caso has de verla en el *todo* antes de un mes. La solución mañana.

## Sección telegráfica

### Servicio especial de EL FOMENTO.

Madrid 1, 5 tarde

Asegúrese que el Sr. Gamazo transigirá con los proyectos de Hacienda presentados por el Sr. Puigcerver.

Se ha producido una catástrofe en Praga, por un alboroto ocasionado sin fundamento, á que dió lugar una exposición de fieras.— *Zeda*.

## Banco de España

Agencia de la Capital.

Del 1.º al 15 del corriente es el plazo marcado por la Sección de Contribuciones para la Recaudación á domicilio y pago en esta Agencia del cuarto trimestre de contribución territorial ó industrial del corriente año económico. Lo que se participa por el presente á los señores Contribuyentes de esta Capital y Hacendados forasteros. El Agente, *Francisco Lastres*.

CASA particular, asistencia para dos caballeros á 8 reales. Calle Consuelo núm. 2, principal.

### Pelvos limpia Metales

por oxidados que estén.

Véndese el kilogramo á 4 reales en la Droguería, plazuela del Corriño de esta Ciudad.

Por trasladarse la sastrería Inglesa á la Plaza Mayor, se arrienda la casa núm. 7 de la calle Sánchez Barbero, en la misma darán razón.

AMA DE CRIA, joven, para casa de los padres ó para fuera. Darán razón en el cajón de la Puerta de Toro.

CIUDAD

CONDAL



Rua, 15

Rua, 15

Fijarse bien y visitar la Ciudad Condal

Volantes seda en todos los colores, lanas cuadros, última novedad, á precios muy baratos, corbatas seda fina á 75 céntimos, mitones de hilo para señora á 60 céntimos, en seda hay varias clases y colores, guantes cabretilla para señora y caballero. Como siempre, completo surtido en adornos de última novedad, y especialidad en terciopelos fantasía.

RUA—CIUDAD CONDAL—15

## COMPRADORES

Tenemos en casa la mayor parte de los géneros para la estación de Primavera, éstos, los que se reciban y como todos los demás, vendemos á precios arreglados.

Para liquidar las pocas mantas de algodón que nos quedan, las de 8 reales á 7, las de 12 á 10, las de 16 á 14 y así sucesivamente.

No comprar en ninguna parte sin antes ver los géneros y precios del comercio de

JOSE Y REMIGIO ACEDO

Plazuela de Iglesias de la Casa núm. 15.

NOTA. Seguimos comprando los duros isabelinos, antiguos y Napoleones.

## CONSULTA OFTALMOLÓGICA

Desde esta fecha queda abierta á cargo del Médico Oculista Dr. Barrasa.

Se practican todo género de operaciones en los ojos.

Horas de consulta, todos los días de 10 á 1 y gratis para los pobres de 9 á 10.

Calle de Herreros, 38, duplicado (en el antiguo Café de Colón).

## NUEVA SOMBRERERIA DE

### Argueso.

16, RUA, 16.

Antiguo oficial de D. Manuel Clemente Perez

Variados surtidos, gusto, perfección y economía. Rua 16, Sombrereria.

## VICTORIA TATO

Participa á sus parroquianas, acaba de llegar con las últimas novedades de París, en capotas y sombreros para señoras y señoritas. Inmenso surtido en sombreros para niño y niña, y toda clase de adornos.

5—Plaza Mayor—5

## Se vende

una casa con paneras, corral y cuadra á las afueras de la Sancti-Spiritus, arrabal de San Antonio el viejo, número 1, y el mismo dueño vende también un tronco de yeguas empuñadas. En el almacén de coloniales de Cuadrado é hijos, darán pormenores.

## GRAGEAS SAEZ

Recomendadas por los especialistas curan pronto y radicalmente las Irritaciones, Purgaciones, Gota militar, Flujo blanco, Derrames seminales, Incontinencia de orina y toda clase de flujos de las vías urinarias. Su composición es vegetal é inofensiva. De venta á 3 pesetas el frasco de las GRAGEAS, en la farmacia de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, 5 y 7 y principales farmacias y droguerías. Al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Dr. Saez, Barcelona.

SALAMANCA

Esteban Hermanos, Imprssores.

1888.

